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PROCES VERBAL 

 

Présent·e·s : S. AUBERT – MC. BENOIT - C. COMMAILLE - C. JUILLOT – C. PINON 

T. BERTHEAU – G. CARRE – F. LAFONTAINE - S. GONNOT – D. MALISZEWSKI 

–G. NOLOT – M. TRAVELY - P. WEIDMANN 
 

Excusé·e·s :  E. FOURNIER HAICHOUR – Z. GUILLAUME – M. JORDAN DE CHASSAGNY A. 

NUGUET –  

L. MARINARO – N. MOREAU - D. MORIAUX 
 

Cooptés présents : B. BERTHEAU – A. JUILLET 
 

Invités présents : S. DJEMAA – L. DUCROIZET – R. PORCHERAY de CLUNY – E. JULLIEN-MARTIN et 

C. FAURE de ST REMY 

 

Invités excusés : B. DEPIERRE – Clubs de LA CLAYETTE et MARCIGNY 

 

Invités absents : Club de CHATENOY 

 

 

 

Infos Président : 

- Thierry BERTHEAU remercie les clubs invités et présents et demande à chacun de se présenter. 

La parole leur sera donnée en fin de réunion afin de connaître leur ressenti. Il excuse les clubs de 

LA CLAYETTE et MARCIGNY. 

- Le Président félicite Salim DJEMAA pour l’obtention de la médaille d’or fédérale et remet ce soir, 

la médaille d’argent de la LBFC à Christiane COMMAILLE. 

- Etat des licences au 13/09/23 : 1935. 

- Une grosse difficulté à recruter un apprenti BPJEPS. Il semblerait que les candidats potentiels 

s’orientent plutôt vers les clubs. C’est un manque pour Fabien VATERLAUS, CTF, qui a déjà beaucoup 

de travail. Un autre souci cette année si l’on embauche un apprenti BPJEPS est qu’il ne peut pas 

intervenir seul sur le basket école car il faut une carte professionnelle, ce qui obligerait à refuser 

des classes ou s’appuyer si possible sur les clubs alentours qui auraient des intervenants disponibles. 

Thierry BERTHEAU et Monique JORDAN DE CHASSAGNY étudient d’autres possibilités d’emploi. 

Gabin TOSETTO a terminé son alternance d’une année au CD71, Océane FILIPEK prend le relais. 

- Le Président s’est rendu à la présentation de l’équipe Elite de l’ELAN CHALON. A cette occasion, 

les objectifs et l’équipe Basket fauteuil ont été présentés. 

- Il ira à la présentation de l’équipe du CBBS le 14/09/23. 

- Le CD71 peut être fier car il dispose d’une équipe féminine, masculine et handisport au plus haut 

niveau. 

- Le forum des clubs sera reconduit cette saison le samedi 30/09/23 à CHALON/SAONE. Les 2 

thèmes proposés seront : 

 * Informations fédérales et du comité 71. 

 * Focus citoyenneté. 

- Initiation d’un séminaire des dirigeants et cooptés du CD71 lors duquel il sera réexpliqué le 

fonctionnement du comité et le rôle de chacun. 
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- Thierry BERTHEAU rappelle que les sujets exposés en réunion ne peuvent être discutés à 

l’extérieur avant que le PV ne soit diffusé. 

- En juin 2024, l’assemblée générale élective de la LBFC aura lieu en Saône et Loire le 22/06/24. 

Comme à chaque fois, le CD71 devrait organiser la sienne la veille, or, cela tombe le 21 juin, jour de 

la fête de la musique. Le Président propose donc, après en avoir discuté avec le Secrétaire Général 

de la LBFC, que notre assemblée générale se déroule le samedi 22/06/24 au matin, ce qui est accepté 

à l’unanimité par les élus du CD71. 

 

Echéancier du CD71 2023/2024 : 
Echéancier : Annexe 1 

Christiane COMMAILLE annonce les dates retenues des comités directeurs et réunions de bureau 

de la saison et demande à chaque Président de commission les dates et évènements prévus par leurs 

commissions. 

 

Marie Christine BENOIT fait le point sur le tableau des questions/réponses. 

 

Sportive : Didier MALISZEWSKI 

- Les calendriers Seniors sont fait. Début du championnat le 30/09/23. 20 équipes engagées en 

masculins, plus 6 équipes par rapport à la saison dernière. Mise en place de 2 championnats, un pré-

régional et une division 2 qui s’étaleront sur toute la saison. 

- En seniors féminines, 13 équipes cette année contre 9 la saison dernière. Ce championnat se fera 

en 2 phases et débutera le 24 septembre prochain avec l’Open Féminin à LA CHAPELLE DE 

GUINCHAY. 

- Lancement d’un championnat interdépartemental U20 masculins. 6 équipes du CD71 inscrites, 2 

équipes du CD21 (dont 1 confirmée) et 1 équipe du CD39. 

- En U18 féminines, 8 équipes du CD71 inscrites et 4 du CD21 prévues dont 2 confirmées. Le 

championnat devrait débuter le 7 octobre. 

- Les calendriers des championnats jeunes seront établis mardi prochain. Les matchs débuteront le 

30/09/23 ou le 07/10/23 en fonction des catégories. 

 

3 contre 3 : Stéphane GONNOT 

- Un championnat 3X3 seniors en prévu. Il faut attendre les informations de la FFBB avant de le 

proposer aux clubs car il y aura des changements. Il devrait débuter début novembre. 

- En attente également des règlements de la FFBB pour proposer un championnat U15. 

- Le budget financier de l’Open + 2000 est pratiquement finalisé. 

- Le CD71 proposera, dès la sortie du calendrier des open, le club AE3 à la FFBB pour l’organisation 

d’un tournoi Open access. 

- La FFBB demande si le CD71 est intéressé pour organiser une étape départementale de la coupe de 

France 3X3 entreprises. En effet, cette année, il est mis en place le championnat 3X3 entreprises. 

Une réflexion sera portée sur le sujet. 

- Le 23 septembre prochain, Thierry BERTHEAU et Stéphane GONNOT se rendront à l’inauguration 

des terrains 3X3 à MACON. Jean Pierre SIUTAT sera présent. 

- Stéphane GONNOT a assisté à l’Open de France à RENNES. Il est fier d’annoncer que les 

championnes de France étaient au tournoi d’AUTUN. 
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- Il est rappelé que la commission 3X3 peut aider les clubs qui souhaitent organiser un tournoi mais 

qui ne savent pas comment faire. 

- Une demande d’expliquer le 3X3 et surtout les termes spécifiques est faite par le Président du 

club de CLUNY. Une fiche explicative est disponible sur le site de la FFBB dans la rubrique 3X3. 

Néanmoins, un focus sera fait aux clubs par le CD71. 

 

Qualifications : Lucien MARINARO 

- En France : 95% des affiliations sont faites par e-renouvellement et 50% des clubs utilisent Hello 

Asso. 

- En Saône-et-Loire : 32 clubs ont fait leurs affiliations par e-renouvellement et 10 en format papier. 

12 clubs utilisent Hello Asso. 

- Au 12/09/2023, 1550 licences ont été validées par le CD71 et 35 ont été dévalidées car non 

conformes (soit 6 dossiers médicaux vierges ou antidatés et 29 photos non conformes). 

Pour mémoire, la photographie doit : 

- Être récente et ressemblante au format d’une photo d’un titre d’identité (exemple : Carte nationale 

d’identité, Permis de conduire) 

- Être nette, sans surcharge ou altération 

- Le fond ne doit pas être en surchargé, de préférence de couleur uni 

- Présenter un visage dégagé, les yeux visibles et ouverts 

- Présenter un visage face à l’objectif, la tête droite. Si présence de lunettes et montures, la monture 

ne 

doit pas masquer les yeux. Les verres teintés (ou colorés) sont interdits. 

- Format accepté : .jpg, .jpeg et .png (1Mo maximum pour le format PNG) 

 

Mini Basket : Christiane COMMAILLE 

- Les engagements Mini Basket et les dates du championnat ont été transmis au clubs. Du 07/10 au 

16/12/23 pour la 1ère phase U11 et du 13/01 au 18/05/24 pour la 2e phase. Du 14/10 au 16/12/23 pour 

la 1ère phase U9 et du 13/01 au 18/05/24 pour la 2e phase. 

- La création d’une poule Mini Espoir pour les équipes U11 a été mise en place pour éviter les trop 

grands écarts de niveau. Un courrier a été envoyé aux clubs. 

- La fête du Mini Basket aura lieu le dimanche 5 mai 2024 au CREUSOT. 

- Pas de restriction cette saison pour le hors catégorie. 

 

Baby Basket : Patrick WEIDMANN 

- La commission va se réunir très bientôt. 

- Un rassemblement départemental devrait être proposé un peu avant Noël. 

 

Basket Féminin : Marie Christine BENOIT 

- L’Open féminin aura lieu le dimanche 24/09/23. Les dotations, des chasubles réversibles, ont été 

reçues. L’invitation au vin d’honneur sera adressée dès demain. 

- Le tournoi Milou se déroulera le dimanche 9 juin 2024 à CHALON SUR SAONE. 
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CTC/Ententes : Marie Christine BENOIT 

- 2 demandes de clubs ont été reçues et auxquelles Marie Christine BENOIT a répondu par la 

positive : 

 * ST MARTIN qui appartient à la CTC Val mâconnais souhaite créer une entente avec 

FEILLENS REPLONGES, qui est hors CTC, pour jouer dans l’Ain. 

 * ST LOUP qui souhaite créer une entente avec BLIGNY et jouer en Côte d’Or. 

- Il semblerait que la CTC MONTCEAU/LE CREUSOT n’existe plus. Un mail pour avoir plus 

d’informations sera envoyé à MONTCEAU. 

 

Citoyenneté : Gaël CARRE 

- Un mail a été envoyé aux clubs afin de proposer d’intégrer de nouveaux membres au sein de la 

commission, pas de personne intéressées.. 

- Une première réunion aura lieu très prochainement. 

- 3 projets cette saison : 

 * L’intervention sur les incivilités qui aura lieu au forum des clubs. 

 * Le challenge Citoyen. Le règlement sera ajusté. 

 * Une bande dessinée sur les incivilités du point de vue des enfants. 

- Le film diffusé en AG du CD71 en juin dernier a été transmis aux clubs. 

- Pourquoi les clubs dans lesquels il y a des incivilités ne font pas remonter les faits et ne sont pas 

invités en réunion de commission afin d’en discuter. Une action de la commission va être de trouver 

un moyen d’avoir des statistiques parlant pour ensuite voir comment faire pour que les clubs victimes 

puissent y répondre plus facilement. De plus, il faut arriver à traiter ces problèmes pour éviter qu’ils 

se reproduisent. 

 

OBE : Fabien VATERLAUS 

- En 2021/2022, 87 classes inscrites. Toutes ont été satisfaites par le comité et les clubs. 

- En 2022/2023, 137 classes inscrites. 110 ont été satisfaites par le comité et les clubs. 

- En 2023/2024, 87 pré-inscriptions enregistrées à ce jour, on peut s’attendre à 120 classes sur la 

saison. Il ne sera pas possible de les satisfaire toutes même si le CD71 embauche un apprenti BPJES 

car il faut dorénavant être titulaire d’une carte professionnelle pour intervenir dans les écoles. Un 

apprenti, qui n’en a pas, devra être accompagné de son tuteur pour encadrer. Autre problématique, 

les clubs sont moins motivés à développer le Basket-ball auprès d’enfants qu’ils ne pourront pas 

accueillir en club car ils sont déjà complets. 

RAPPEL : Les clubs labellisés EFMB doivent obligatoirement faire des actions dans le cadre de l’OBE. 

 

Equipements : Daniel MORIAUX 

- En ce début de saison, 2 dossiers traités ou en attente : 

 * GIVRY WINEGROWERS : La commune de GIVRY enregistre pour la 1ère fois la création d’un 

club de Basket-ball section masculine. Les documents nécessaires pour l’enregistrement de la salle 

sur FBI ont été transmis. Le comité 71 autorise ce club a participer au championnat départemental 

SENIOR pour la saison 2023/2024. 

 * ELAN CHALON : Le Colisée a été équipé durant l’inter saison d’un éclairage LED. Une visite 

de contrôle de la commission équipements 71 a eu lieu le 28/08/23. Le dossier a été transmis à la 

FFBB. 
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- Cette saison, les mesures d’éclairage devront s’effectuer en nocturne (aucune lumière extérieure 

ne devant pénétrer à l’intérieur du gymnase). Les salles vues la saison passée en journée devront être 

à nouveau contrôlées. 

- La commission cherche une personne pour aider Daniel MORIAUX et Gilles NOLOT lors des 

contrôles. 

 

CJT : Nicolas MOREAU 

Sélections 

- Les sélections U13 féminine et masculine ont repris les entraînements et les planning ont été établis 

jusqu’au TDE en janvier 2024 à LONS LE SAUNIER. 

- Les entraînements des sélections U12 féminine et masculine débutent le week-end du 16 et 

17/09/23. Les plannings sont finalisés. Des entraîneurs sont a recruter. 

Formation 

La session des brevets fédéraux est ouverte. Les informations ont été envoyées aux clubs. 

 

CDO : Lucille DUCROIZET et Salim DJEMAA 

- Le stage de début de saison s’est déroulé le 10 septembre dernier à ST VALLIER. 42 arbitres 

présents sur 62. Beaucoup de très jeunes personnes qu’il va falloir intéresser pour les garder dans 

le temps. Des groupes d’âges ont été fait pour effectuer les tests physiques. Les stagiaires qui ont 

échoués vont être suivis pour être réintégrés dans le système. 

Ce stage était-il ouvert à tous ? Il est réservé aux arbitres départementaux. Pour les personnes 

souhaitant suivre la formation, elles devront répondre à l’appel à candidature fait aux clubs. 

- Combien y a -t-il d’écoles d’arbitrages déclarées ? Il est encore trop dans la saison pour le savoir. 

Une information sera transmise aux clubs afin de leur rappeler la procédure pour déclarer une école 

d’arbitrage et qu’il est obligatoire d’envoyer un candidat par club en formation pour la saison en cours 

sous peine d’amende (cf pacte des officiels). 

- Le délégué fair-play est-il toujours obligatoire ? Oui et d’après le règlement fédéral, le délégué 

fair-play et le délégué de club peuvent la même personne. 

- La CDO rappelle qu’elle reste à la disposition des clubs mais qu’elle n’a que très peu de sollicitations. 

- La commission informe qu’il sera difficile de couvrir tous les matchs seniors mais qu’elle fera son 

maximum. En effet, il n’y a que peu d’anciens arbitres. Les jeunes seront désignés sur les catégories 

U15 au départ et pourront évoluer s’ils sont bons. 

- Peut-on organiser des formations d’arbitres clubs par secteurs géographiques ? Cela se pratique 

déjà. 

- Le projet à venir de la CDO est d’aller au devant des clubs. 

 

Trésorerie : Monique JORDAN DE CHASSAGNY 

- Le système de prélèvements pour les clubs reste en place. 

- Les Présidents de commissions doivent d’ores et déjà réfléchir aux actions qu’ils veulent mener et 

établir les budgets correspondants en vue de la demande de subvention au Conseil Départemental. 

 

Informatique : Didier MALISZEWSKI 

Un gros problème d’envoi et de réception des mails avec la messagerie du comité et celles attribuées 

à chaque Présidents de commissions. Didier MALISZEWSKI étudie les possibilités afin d’en changer. 
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Questions diverses : 

- Suite à quelques demandes, les coordonnées des clubs devront être mises à jour rapidement sur le 

site du CD71. Il manque encore quelques compositions de bureau. 

- La liste des correspondants élus du CD71 dans les clubs suite aux départs de certains membres 

doit être mise à jour . Thierry BERTHEAU fait le point avec les personnes présentes. 

- La parole est donnée aux nouveaux cooptés du CD71 et aux clubs invités afin d’avoir leurs ressentis 

sur cette réunion : 

 * Antoine JUILLET trouve que les débats des points cités à l’ordre du jour ont été 

constructifs. A voir aux prochaines réunions. 

 * Bastien BERTHEAU explique qu’on entend parler du comité mais sans vraiment savoir ce qu’il 

fait. Être au sein de celui-ci permet de comprendre le fonctionnement et de se rendre compte du 

travail effectué. 

 * Corentin FAURE et Eric JULLIEN MARTIN de ST REMY ont trouvé cela intéressant et 

enrichissant. C’est agréable d’échanger en face à face. Il semble facile d’aborder tous les sujets et 

il y a une bonne entente au sein du groupe. Un gros travail est fait. 

 * Pour Rémy PORCHERAY de CLUNY, c’est intéressant et c’est une bonne initiative de faire 

venir chaque club à tour de rôle afin de voir l’envers du décor et connaître chaque personne afin de 

savoir à qui s’adresser. 

- Thierry BERTHEAU rappelle que c’est la dernière mandature et qu’il faut continuer à maintenir le 

rythme de travail. Le Basket Saône-et-Loirien doit être marqué par l’intermédiaire des clubs, avec 

les initiatives et les projets du comité. Il faut profiter de la présence d’Océane FILIPEK, apprentie, 

pour bien communiquer sur les évènements à venir. 

 

 

 

 
 

La séance est levée en 22h30 

 

 

 

 

 

 Christiane COMMAILLE Thierry BERTHEAU 

 Secrétaire Générale Président 
 
 
 
 
 
 
 

Comité Départemental de Saône et Loire de Basket-Ball 
14/16, Rue des Prés - 71308 MONTCEAU LES MINES CEDEX 

03 85 57 42 61 -  secretariat@cdbasket71.com  

www.cdbasket71.com  - N° Siret : 37999997200027-926C 
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maj 18/09/23

Date Nature Lieu

10/09/2023 Stage début de saison arbitres et OTM ST VALLIER

13/09/2023 Comité Directeur MONTCEAU LES MINES

24/09/2023 OPEN Féminin LA CHAPELLE DE GUINCHAY

30/09/2023 Forum des clubs CHALON/SAONE

Rencontre avec le CD42

11/10/2023 Réunion de Bureau MONTCEAU LES MINES

22 et 23/10/23 Stage Sélections U13 LA CHAPELLE DE GUINCHAY

oct-23 Séminaire des dirigeants du CD71 MONTCEAU LES MINES

01/11/2023 TIC U13 AUXERRE

08/11/2023 Comité Directeur MONTCEAU LES MINES

13/12/2023 Réunion de Bureau MONTCEAU LES MINES

Dec-23 Rassemblement départemental Baby Basket

04 au 06/01/24 Tournoi des Etoiles U13 LONS LE SAUNIER

janv-24 Journée mi-saison arbitres A définir

07/02/2024 Réunion de Bureau MONTCEAU LES MINES

13/03/2024 Comité Directeur MONTCEAU LES MINES

10/04/2024 Réunion du Bureau MONTCEAU LES MINES

05/05/2024 Fête du Mini Basket LE CREUSOT

15/05/2024 Réunion de Bureau MONTCEAU LES MINES

09/06/2024 Tournoi Milou CHALON/SAONE

12/06/2024 Comité Directeur MONTCEAU LES MINES

22/06/24 (matin) Assemblée Générale CD71 CHALON/SAONE

Echéancier 2023/2024

ANNEXE 1
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Date Libellé Résultat du vote

13/09/2023 Assemblée Générale du CD71 le samedi 22/06/24 matin Oui à l'unanimité

ANNEXE 2

VOTES saison 2023/2024
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